

CRONICA

RECLAMACIONES Á LOS FERROCARRILES

Hace 9 meses que nuestro amigo D. Nicolás Solandanch empleado pericial del Cuerpo de aduanas, que ha servido algunos años en esta provincia, asociado al inteligente y activo Sr. Forcada, ha abierto en Barcelona calle Detrás-Palacio, 11, principal, unas *Oficinas de reclamaciones á los ferrocarriles* despues de haber obtenido no solo la aprobacion, sino ofrecido su apoyo moral, «El Fomento del trabajo nacional, Círculo de la Union Mercantil y Cámara de Comercio de Barcelona y las de Tarragona y Geroña.»

La casa gira bajo la razon Forcada y C.^a como las que estaban abiertas, y continuan, hace años en Madrid, Sevilla y Bilbao.

Su objeto, es asociar al comercio respecto á las tarifas más económicas—enseñarle las precauciones que deben tomarse tanto al facturar como al retirar las expediciones con objeto de que queden amparados sus intereses—revisar todas las cartas de porte atrasadas tanto extranjeras como nacionales resultando: *que en la inmensa mayoría de las expediciones los remitentes ó consignatarios han pagado ó pagan portes demás.* Se encarga de exigir de las compañías los portes pagados indebidamente sea cualquiera la fecha en que se pagaran, puesto que no hay prescripcion para ello segun sentencias obtenidas del Tribunal Supremo reclaman respecto á averias, pérdidas de bultos, sustracciones, retrasos etc., etc., obteniendo la reparacion del daño sufrido.

Hemos seguido paso á paso el resultado de sus gestiones y hoy creemos ya de nuestro deber llamar seriamente la atencion de nuestros lectores aconsejándoles que consulten con dicha casa todo lo referente á transportes terrestres en la seguridad de que obtendrán buenos beneficios. Es árdua y difícil la legislacion respecto á este particular y ellos están perfectamente familiarizados con ella y poseen escritos de sentencias de los tribunales obtenidas en esa continúa lucha y de aquí que tengan sentados precedentes y su accion sea mas rapidísima que valiéndose de otros medios.

La casa Forcada revisa *gratis* todas las cartas de porte antiguo encargándose de reclamar las diferencias.

La casa Forcada, *no cobra nada por el trabajo suyo más que de las cantidades que hacen devolver de las Compañías. Si nada devuelven, nada pagan.*

Aconsejamos pues á nuestros abonados que busquen con avidez todas las cartas de porte que tengan y las remitan á dicha casa y se convencerán de que es una verdad cuanto decimos.

Los que hagan facturaciones no podrán tener las cartas de portes por haberlas remitido á sus clientes pero surte los mismos efectos si han tomado nota de las mismas en un registro con tal que tenga la circunstancia del número del talon—su fecha—Procedencia—Destino—Mercancía, tal cual constaba en el talon—su peso—portes pagados—ó portes debidos.

La indicada casa tiene en la actualidad un representante en esta ciudad en la fonda de Europa llamado D. Alejandro Alvarez, por lo

tanto á él pueden dirigirse tambien los interesados.

Representante en esta villa y su partido
D. José M. Cabré Navarro—Prim, 15.

El jueves de la semana pasada, tuvimos el gusto de saludar en esta donde llegó en el tren de las tres de la tarde, el elocuente orador parlamentario Diputado á Cortes por Tarragona, D. Juan Cañellas y Tomás.

Como su venida fué inesperada no se le hizo el recibimiento que se merece, pero durante su corta permanencia entre nosotros fué objeto de vivas muestras de diferencia y simpatía por todas las personas más distinguidas de esta villa.

En el tren de la línea del Norte que sale de ésta á las 5 y media de la tarde regresó á Barcelona.

En el mercado celebrado últimamente en esta reinó muchisima animación por ser en gran número las personas que á él concurren.

Se verificaron importantes transacciones en ganado lanar y de cerda, y como de costumbre la volatería fué abundante.

Dícese que se halla enfermo de algún cuidado el Alcalde de esta villa Sr. Parera. De ser cierta la noticia, lo sentimos vivamente y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

El Caballero de la triste figura ó sea el Quijote callejero á pesar de que dice que no toma parte á las ya célebres infelicidades de cierto periódico local, que por sus desgracias dicen no continuará la labor odiosa y detestable que en mal hora principió, á pesar decimos de que asegura este *caballero* ser ajeno á todo ello, á nosotros no nos la pega. Es uno de sus más decididos adalides.

«Arrojar la cara importa que el espejo no hay porqué».

Preséntese como á buen Quijote, prepárese de lo necesario y así veremos si derriba algún molino de viento, se entiende, como el célebre de la Mancha en la refriega.

La Discusión antes de pasar, *porqué* es descortés, nos ofrece su *safreig* por si queremos limpiarnos.

¡Dios nos libre! Habiendo servido ya para ellos nos quedaríamos hechos una lástima.

Nadie ignora que esta gente son unos leprosos, que á habido necesidad, así lo han comprendido, (aparentemente se entiende) de lavarse ellos mismos!

El aventajado sabio, listo y muchas otras cosas... *majalón* que en otros tiempos sirvió de zagal á los coches de Vich y que con perdón sea dicho vino de Valencia hecho un pordio-

sero, pues le salía la *seba* por la parte trasera, después de haber pasado buenos tiempos vuelve á pasarlos malos. Y no es que no se haya *aprovechado* el chico, pues que por donde pasó, dejó como D. Quan *Tanoca*, tristes recuerdos de él.

Si no fuese el *aixís aixís me perece* que cuando va á la capital se lo lleva y le paga todos los gastos, desde que salen de esta hasta que vuelven, lo que es por él ya no tiene fuerzas. ¡Ni una *llauna* de las 13.000 que desaparecieron!

La madrugada del pasado lunes salieron de esta villa á una gira campestre, numerosos amigos compañeros nuestros del «Centro Católico» de esta villa, con sus correspondientes caballerías, yendo á pasar un día en la pintoresca Ermita de la Virgen de la Sisa, término del Masnou.

Pasaron este feliz.

De regreso, al llegar por la noche varios jóvenes del mismo «Centro» fueron á recibirles á la carretera del Masnou, entrando juntos en ésta. Al ruido de los carruajes, pues eran en número considerable los excursionistas, atraídos por la curiosidad, salieron á la calle muchos de nuestros vecinos ávidos de contemplar aquella improvisada caravana.

Felicitemos de todas veras á los ginetes por la buena idea que tuvieron de entrar con sus correspondientes caballerías.

Al llegar á la Plaza de la Rectoría, punto de parada, fueron saludados por el Sr. Cura-Párroco y muchos otros individuos con acalorados vivas al «Centro Católico» y á los excursionistas.

En fin, que resultó una fiesta en todos conceptos divertidísima.

Es particular. Después de la lluvia de días pasados, á pesar de que no es tiempo de setas, no obstante se hallan en abundancia.

Sabemos que muchas familias de ésta se conciertan y solazan en ir á buscarlas.

Tienen nuestros terrenos excelentes cualidades para las setas, pero desgraciadamente tenemos otras de otra especie que son muy ingratas y que muchas veces perjudican por lo venenosas.

Alerta, con las setas que podrían indigestarse.

Las hay de varias clases, pero las peores son *humanas*.

Nuestras calles vuelven á estar completamente descuidadas.

Las últimas lluvias ó chubascos las convirtieron en arenal algunas, y en baches continuados otras.

Esa brigada que hace, que los que trasnochean puede ser queden sepultados en ellas para siempre.

Llamamos la atención á quien corresponda, á fin de que todo ello se corrija lo más pronto posible.

¿Será atendida nuestra queja?

Imp. de J. Bataller.—Granollers.